

des horizons différents sur les plans politique, économique et social.

"Notre rapprochement actuel est peut-être un signe des temps. C'est du moins sûrement un bon signe. Car au-delà des différences superficielles, nos deux pays partagent une communauté de vues plus profonde."

La dernière journée de la visite a débuté par une rencontre avec le premier ministre thaïlandais, le général Prem Tinsulanonda. Au cours de son entretien avec le Premier Ministre, M. MacGuigan a passé en revue la situation régionale et les perspectives d'une collaboration plus étroite entre l'ASEAN et le Canada. Les ministres se sont aussi entretenus de la visite prochaine en Thaïlande du premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau.

M. MacGuigan s'est ensuite rendu à Wattana Nakorn, village situé sur la frontière entre la Thaïlande et le Cambodge, pour participer à une séance d'information militaire, après quoi il a visité le village de Lahansai, dans la province de Buriram, pour y observer les projets d'expansion destinés à accueillir les citoyens thaïlandais délogés par les combats frontaliers.

M. MacGuigan a profité de sa visite dans cette région pour annoncer une contribution de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) au projet de Lahansai, parrainé par Sa



La délégation canadienne lors d'une séance de travail avec les représentants du gouvernement thaïlandais. On reconnaît, dans l'ordre habituel: l'ambassadeur du Canada en Thaïlande, M. Fred Bild, le ministre MacGuigan, le sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures, M. W.T. Delworth, et le vice-président chargé des programmes spéciaux de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), M. Lewis Perinbam.

Majesté le roi Bhumibol de Thaïlande. Il a également souligné le fait que la participation du gouvernement canadien à ce projet, durant l'année du bicentenaire du Rattanakosin, avait spécialement pour but d'appuyer le leadership manifesté par la famille royale de Thaïlande à l'égard du développement rural. Le Rattanakosin est une célébration d'une année destinée à commémorer le bicente-

naire du règne de la dynastie des Chakris et la désignation de Bangkok comme capitale de la Thaïlande.

L'aide du Canada servira à l'installation d'un système d'irrigation qui permettra aux quelque 6 000 habitants de Lahansai de mieux satisfaire leurs besoins alimentaires essentiels et d'accroître et de diversifier les cultures, ce qui leur procurera une source de revenus.

Rapport sur l'exploitation de la région du détroit de Lancaster

Le ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, M. John Munro, a autorisé la publication d'un rapport sur l'exploitation possible et l'utilisation future de la région du détroit de Lancaster: *Population, Ressources et Environnement*.

Le rapport, rédigé par M. Peter Jacobs, de Montréal, donne le point de vue des Inuit, de l'industrie, des groupes de protection de l'environnement et du public intéressé à ces questions. Il résume les conclusions tirées à la suite des ateliers publics qui ont eu lieu à Resolute (Territoires-du-Nord-Ouest) et à Ottawa et que M. Jacobs présidait le printemps dernier.

Le détroit de Lancaster, qui forme l'entrée est du passage du Nord-Ouest, est une zone unique et riche en ressources sur le plan écologique.

Le détroit et les îles adjacentes de l'Extrême-Arctique ont fait l'objet d'une étude exhaustive du ministère des Affai-

res indiennes et du Nord canadien, en collaboration avec quatre autres ministères fédéraux et avec le gouvernement des Territoires-du-Nord-Ouest. Cette étude portait sur les liens possibles entre l'intérêt national dans l'exploration, l'exploitation et le transport des hydrocarbures et des minéraux dans le détroit et les ressources biologiques et l'utilisation traditionnelle et future de ces ressources par les résidents inuit de la région.

L'année dernière, le Groupe d'étude de la région du détroit de Lancaster a publié ses conclusions initiales sous la forme de l'ébauche du Livre vert afin de susciter la participation du public à l'identification des questions et à l'élaboration de possibilités sur l'avenir de la région. Toutes ces questions seront approfondies dans un Livre vert qui devrait paraître prochainement.

Les participants aux audiences publiques ont presque tous exprimé l'opinion

qu'il fallait mettre sur pied un mécanisme de planification à long terme de la région du détroit de Lancaster, mécanisme auquel participeraient les habitants locaux. Ils ont tous réclamé l'éclaircissement des doutes partagés par les Inuit et l'industrie, surtout en ce qui concerne l'exploitation des ressources non renouvelables du Nord, ainsi que le règlement de la revendication foncière de Nunavut des Inuit.

Le rapport souligne qu'il faudra faire une analyse minutieuse des coûts et des avantages éventuels pour les résidents locaux de cette expansion industrielle et des répercussions de ce projet sur la vie communautaire et sur les activités traditionnelles telles que la chasse et le piégeage. En outre, on recommande que la conservation fasse partie intégrante de toute option de mise en valeur de la région que pourrait avancer la version finale du Livre vert. Le ministre Munro a déclaré que ce rapport serait d'une grande utilité pour les représentants du Ministère chargés du Livre vert.